Anderer Weg zum Abitur

Integrierte Gesamtschule Edigheim richtet zum Schuljahr 2016/17 Oberstufe ein - Auch Sport-Leistungskurs

Ab dem Schuljahr 2016/17 wird es an der Integrierten Gesamtschule Edigheim (IGS) eine Oberstufe geben. Anmeldungen dafür sind ab Februar möglich. Viele Infos zu dem neuen Angebot gibt es bereits jetzt. Der promovierte Mathematik- und Informatiklehrer Alexander Dejon ist seit April als Oberstufenleiter mit den Vorbereitungen beschäftigt.

Dejon geht davon aus, dass im Sommer 2016 30 bis 35 IGS-Schüler in die neue Oberstufe wechseln werden. Mindestens 50 Anmeldungen sind notwendig, damit das Angebot starten kann. "Wir werden eine kleine Oberstufe mit einer Vielzahl an Leistungskursen sein", kündigt Dejon an. Insgesamt ergeben sich rund 30 Leistungskurskombinationen, aus denen die Schüler wählen können, sowie knapp 20 Grundkurse. Auf jeden Fall soll ein Sport-Leistungskurs eingerichtet werden, das biete sich wegen der angrenzenden Bezirkssportanlage und den guten Kontakten der Schule zu vielen Vereinen in den nördlichen Stadtteilen an, erklärt der 43-jährige Oberstufenleiter. Als weiteren Schwerpunkt sieht Dejon die Medienbildung und das Fach Informatik. Hier wird ein Grundkurs eingerichtet.

Die Integrationsphase für die neue Oberstufe soll bereits vor den Sommerferien 2016 beginnen. In Kursen sollen Lehrer und Schüler sich kennenlernen, fachliche und methodische Defizite erkennen und gemeinsam beseitigen.

Dejon zufolge versteht sich die Edigheimer IGS als eine Schule für alle Kinder und Jugendliche, an der niemand ausgegrenzt wird oder auf der Strecke bleibt. Auch für die künftigen Oberstufenschüler legt die IGS großen Wert auf eine individuelle und intensive Betreuung bis zum Abitur. Dabei haben die Lehrer nicht nur



Alexander Dejon baut seit April die neue Oberstufe auf. FOTO: IGS

punktuell ihr eigenes Fach im Blick, sondern verfolgen einen ganzheitlichen Ansatz", sagt Dejon. Das Oberstufenangebot der IGS richte sich damit auch an Schüler, die auf einem klassischen Gymnasium nicht richtig aufgehoben wären. Für Schüler, die noch keine zweite Fremdsprache gelernt haben, wird es einen Anfänger-Französisch-Kurs geben. Jeder Jahrgang wird von einem Tutor begleitet, der für die Jugendlichen Ansprechpartner bei Problemen sein soll.

Wie an Gymnasien können in der IGS-Oberstufe der schulische Teil des Fachabiturs sowie das Abitur erworben werden. Beide Abschlüsse unterscheiden sich in der Wertigkeit nicht von den Abschlüssen an Gymnasien. "Aber der Weg dorthin ist ein anderer", betont Alexander Dejon. (evo)

NOCH FRAGEN?

Weitere Informationen im Netz unter www.igs-edigheim.de.